



大小だより

大石田町立大石田小学校

令和6年度第7号

令和6年10月25日発行

「地域とともにある学校」づくりを進めます

校長 ^あ阿 ^べ部 ^{ひろ}浩 ^{あき}明

先日、今年度2回目の「俳句教室」を行いました。講師は、すすしの会の柏倉ヤス子さん。前回は、春・夏の句。そして、今回は、秋・冬の句づくりに取り組みました。また、1年生は初めての参加でしたが、秋や冬の様子を思い浮かべて、楽しく俳句作りに取り組みました。どんな作品ができたかは、次回お知らせいたします。

また、5年生の「米作り」の学習では、今年も、間宮良一さんに、ご協力をいただきました。春の田植え。そして、今回は、稲刈り。ほとんどの児童が、初めて「鎌」を使って稲を刈るということでしたが、子供たちは、慣れてくると一生懸命に、稲刈りを進めました。その後は、昔ながらの「杭掛け」をして、稲を乾燥させる昔ながらの方法を体験しました。この後は、間宮さんが脱穀したお米を、5年生に提供いただくことになっています。

2年生は、生活科の学習で「町探検」を行いました。「いげたやさん」や「乗船寺さん」、「千本だんごさん」にお邪魔しました。行く先々で、とても親切にしてください子供たちは、とても喜んでいました。

さらに、「読み聞かせ」では、年6回、町内のボランティアの皆さんから、絵本の読み聞かせや、とんとむがすをしていただいています。子供たちは、とても楽しみにしています。

改めて、本校の教育活動に、ご協力いただいております地域の皆様、関係者の皆様に心より感謝申し上げます。今後とも、大石田小学校の特色ある教育活動を継続し、さらに、新たな取り組みも加え、子供たちの体験活動を充実させるとともに、「郷土に誇りを持ち、いつまでも大切に思う心」を育ていけるようにしていきたいと思えます。

今後とも、よろしくお願いいたします。



【お知らせ】

昨年度まで、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、11月「学習発表会」と3月「卒業式」を、大石田町町民交流センター「虹のプラザ」ホールで行っていましたが、学校生活もコロナ禍前の日常に戻り、規制も特になくなった状況を踏まえ、今年度からは、本校「体育館」で、「学習発表会」と「卒業式」を実施することといたします。

なお、詳しくは、これから配付される「保護者案内」等でご確認ください。

スポーツの秋 「校内マラソン記録会」

10月11日(金)。最上川堤防遊歩道において、「校内マラソン記録会」を開催しました。当日は、曇り空でしたが、秋風が心地よい中で、子供たちは、順位や記録など、一人一人が目標をもって、スタートラインに立ちました。

マラソン記録会に向けて行われた「マラソン週間」(9/24～10/10)では、3分間の中で少しでもたくさん走ろうとがんばる姿がありました。そのためか、みんなの走りが力強くなったように思います。

本番でも、最後まであきらめずに走りきる姿や、少しでも記録や順位を上げようと懸命に走る姿が見られました。さすが、大石田小の子供たち！みんな素晴らしい走りでした。

応援に来てくださった保護者の皆さん、ありがとうございました。

学年・男女	第1位	第2位	第3位	
1年	男子	羽賀 快晴	古野 暉人	矢口 陽燈
	女子	五十嵐 鈴	井上結愛那	寺寄 莉寧
2年	男子	鈴木 峻太	青木 湊士	庄司城之介
	女子	佐藤 結愛	横山 実里	鈴木向日葵
3年	男子	古野 瑛右	荒井 景登	小座間蒼生
	女子	三浦 彩葉	柳橋 花凜	有路 彩悠
4年	男子	渡邊 瑠唯	海藤 心	阿部光太郎
	女子	原田 理央	寺寄 佳乃	高橋さやか
5年	男子	矢作 蒼梧	佐竹 澄海	佐藤 聖
	女子	森 優夢愛	今田 結愛	遠藤 陽向
6年	男子	早坂 湊大	高橋 琉生	佐藤 生吹
	女子	加藤 綾音	森 理乃	秋保 春佳



食欲の秋 「大石田小・いもに会」

「マラソン記録会」の後は、恒例の「大石田小・いも煮会」をグラウンドで行いました。5年生が、学校の畑で育てた「里芋」。前日までに、収穫して、児童一人一人の分を5年生が丁寧に仕分けし、当日用に渡してくれました。今年の「里芋」は、大豊作だったようです。2つの縦割り班が、1つのなべて、「いも煮」作りが始まりました。各班ともに、5・6年生が協力して、薪での火おこしや具材の調理、汁の味付けまで、慎重に行っていました。どの班も、「いいあんばい」にできたところで、4年生以下が合流。爽やかな秋空のもとで、「いも煮」をおいしくいただくことができました。

「スポーツの秋、そして、食欲の秋」にふさわしい1日でした。



校外学習(1・2・3・4年)県内各方面へ

10月は、1・2・3・4年生の校外学習(バス遠足)が行われました。

ちょっと大きいリュックサックには、いろいろな持ち物のほかに、楽しみなお弁当やおやつが入っていました。児童は、公園などでお弁当を食べたり、バスの中でおやつを食べたりして、とても楽しかったようです。もちろん、施設の見学やモノづくり体験などをとおして、学校では学ぶことができない、いろいろな体験をすることもできました。

【4年生】

10月8日(火) 西川町・山形市方面

始めに、西川町にある「西川浄水場」で、水道水の作り方について学習しました。次に、「山形県立博物館」で、国宝「縄文の女神」や、昔の生き物の化石などを見ることができました。小雨の中、「霞城公園」で昼食をとり、「山形産業科学館」では、様々な科学実験を体験することができました。



【3年生】

10月8日(火) 河北町・寒河江市方面

始めに、河北町「住吉屋食品」で、お豆腐のできる様子を見学しました。次に、「最上川ふるさと公園」で昼食をとり、その後、遊具などで遊びました。「かほく紅花資料館」で、紅花染め体験をしました。きれいな紅花染めのハンカチをお土産にすることができて、児童はとても喜んでいました。



【2年生】

10月21日(月) 河北町・東根市・村山市方面

始めに、「河北町児童動物公園」で、たくさん動物を見ることができました。次に、「あそびあランド」で、遊具などで仲良く遊びました。その後、昼食をとり、「東沢公園」に移動し、コースターづくり体験をしました。ちょっと難しかったけど、自分だけのコースターを作ることができて、児童はとても喜んでいました。



【1年生】

10月21日(月) 新庄方面

始めに、「新庄東山焼」で、陶芸体験をしました。陶芸の先生のお話をよく聞きながら、オリジナルのお皿を作りました。この後窯焼きをするそうなので、完成品が楽しみです。次に、「新庄駅」を見学して、新幹線と写真を撮りました。「かむてん公園」で昼食をとり、その後、みんなで仲良く遊びました。



